



Frente Parlamentario Mundial de Tuberculosis

“El Precio de una Pandemia”

Sobre la Tuberculosis

- Enfermedad infecciosa causada por una bacteria.
- Se encuentra en casi todos los países del mundo y es la **única enfermedad transmitida por el aire que tiene su forma resistente a los medicamentos.**
- Es la enfermedad infecciosa que más mata en el mundo: en 2016 la TB mató a más personas que el VIH, la malaria y el ébola combinados.
- Los Objetivos de Desarrollo Sostenible tienen una meta explícita de terminar con la TB hasta el año 2030. Al ritmo actual de progreso **solo la alcanzaremos en el próximo siglo.**

El Frente Parlamentario Mundial de Tuberculosis

- **Se estableció en 2014 para dar voz política a las poblaciones pobres y marginadas** a través de campañas por la acción contra la tuberculosis en todo el mundo.
- **Somos más de 2.000 miembros en más de 130 países.**
- Trabajamos de manera cercana con personas afectadas, organizaciones non-gubernamentales, académicos y organizaciones internacionales, **para impulsar una respuesta coordinada a la enfermedad a nivel nacional, regional y mundial.**



El Frente Parlamentario Mundial de Tuberculosis

- Trabajamos con los Ministros de Salud para asegurar las mejoras necesarias en la atención y prevención de la TB en nuestros países.
- Queremos trabajar con los Ministros de la región para que **las Américas sean la primera región del mundo a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible.**



Tuberculosis en el mundo

- La Organización Mundial de Salud (OMS) estima que **10,4 millones de personas se han enfermado con tuberculosis solamente el 2016.**
- De esos, **1,7 millón han fallecido, lo que hace de la TB la enfermedad que más mata en el mundo.**
- Desde 1993, cuando la OMS declaró la TB como una emergencia de salud global, **50 millones de personas han fallecido a causa de la tuberculosis.**
- Estimativas indican que otras **28 millones van a morir en los próximos 15 años.**

Tuberculosis en las Américas

- **23.000 personas murieron de tuberculosis** en las Américas en 2016.
- **275.000 casos nuevos estimados** de la enfermedad.
- De estos, **51.000 personas nunca fueron oficialmente diagnosticadas o tratadas.**
- Son estimados 11.750 casos de **TB drogorresistente.**
- Desde el año 2000, **456.000 personas han fallecido a causa de la tuberculosis, y 4,5 millones personas se han enfermado en las Américas.**
- Al ritmo actual de progreso, la OMS estima que **otras 386.000 personas morirán de TB hasta 2030 y más de 4 millones se enfermarán.**

Impacto económico de la tuberculosis

- El Frente Parlamentario solicitó a la OMS que modelara cuántas personas morirían como resultado de la TB **si la tasa de progreso actual continúa hasta el final del período de los ODS.**
- Encargamos también a KPMG, una red global que ofrece servicios de auditoría, impuestos y asesoría, a producir los cálculos del impacto económico mundial de la TB.
- KPMG tiene un modelo económico específico que calcula el impacto de un mayor número de muertes (con la reducción consecuente de la fuerza de trabajo) en el crecimiento general de la economía.

El Precio de la pandemia

Ha sido posible calcular:

- El costo de la tuberculosis para cada país del mundo durante el período de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (2000-2015).
- El costo de la tuberculosis para cada país del mundo durante el período de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (2015-2030).

El Precio de la pandemia – resultados para las Américas

- El costo para las economías de los países de las Américas fue **de USD \$ 35 mil millones en el período 2000-2015.**
- Entre **2015 y 2030, el costo sería de USD \$ 42 mil millones** para las Américas.
- El costo total de la TB en todo el mundo sería de casi **USD \$ 1 billón en los próximos 15 años.**

Qué se puede hacer

- En noviembre de 2017, ministros de salud de todo el mundo se reunieron en Moscú para hablar sobre la tuberculosis.
- Una serie de compromisos han sido acordados, culminando en la Declaración de Moscú.
- Es muy importante **que todos los ministerios cumplan plenamente con esos compromisos** y implementen la declaración en sus países.

Qué se puede hacer

- En septiembre de 2018 habrá una Reunión de Alto Nivel sobre la Tuberculosis en el marco de la Asamblea General de las Naciones Unidas.
- La TB requiere una variedad de intervenciones, que incluyen financiamiento adicional, mejores viviendas, nutrición e inversión en Investigación y Desarrollo.
- Esto solo puede llevarse a cabo a nivel de los Jefes de Estado. Abogue para que **su Jefe de Estado participe de la reunión.**

Qué se puede hacer

El Frente Parlamentario trabaja con los Ministros de Salud para mejorar la atención y la prevención de la tuberculosis en las Américas. Pedimos que:

- Trabajen con parlamentarios en cada uno de sus países el tema de la TB.
- Coordinen una reunión de seguimiento sobre la TB en la Organización de Salud de Andina después de la Reunión de Alto Nivel.



¡Gracias!